

Protestas El Partido Republicano y el Olimpo

Conste que yo, Jeremías Zequeira, protesto de la manera más enfática y enérgica del abuso que cometieron los mal llamados Cletois, en mi perjuicio, incluyéndome en su directiva, haciéndome aparecer como Clelista.

Yo le dí mi firma a los señores don Pedro Quirós y don J. Nicolás Sánchez y en el libro de adhesiones del gran Partido Republicano que lleva como jefe y candidato a la Presidencia de la República al eximio ciudadano y digno caudillo Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz quien será pese a quien le pesare el futuro Presidente de la República.

Yo he sido histórico republicano y sigo a don Carlos María Jiménez porque en Costa Rica es el único hombre que podrá regir los destinos de la Patria y que, una vez en el Poder, será nuestro adalid luchador esforzado que sabrá defender con tesón y brillantez los sacrosantos derechos del pueblo costarricense. Por esta razón es que, como don Carlos María Jiménez va con el pueblo descaimado y trabajador, es que yo también voy con él. Aquí en Puntarenas aseguramos nuestro triunfo. Viva Puntarenas carlista y viva el futuro Presidente de la República Lic. don Carlos María Jiménez Ortiz. —Puntarenas 22 de abril de 1927.

JOSÉ MARÍA ZEQUEIRA

Testigos: J. Nicolás Sánchez, Manuel Castro A.

Nosotros, Manuel Rodríguez y José Villalobos somos empleados del cuerpo de policía de esta ciudad y sin consentimiento nuestro y cometiendo el gran abuso incalificable los clelistas de aquí nos incluyeron en su directiva.

Una vez por todas hacemos saber que no pertenecemos a ningún bando político obedeciendo el buen deseo del señor Presidente de la República y porque nuestras leyes nos lo prohíben inmiscuirnos en asuntos políticos. Por estas razones es que protestamos de la manera más enérgica de semejante abuso cometido en nuestro perjuicio.

Manuel Rodríguez, José Villalobos.

Puntarenas, 22 de abril de 1927.

De San Joaquín de Flores Qué es lo que idean?

«Mas ¿qué me da a mí
Que el mundo anda así?
¿No valiera más
Bailar el compás?
A fe que la danza
No es cosa de chanza,
Que hay gracias, honores,
Da miles favores,
Que a todos halagan;
Y a nadie empalgan;
Y si alguien, señores,
Retuerce el hocico,
O ustedes no entienden
O yo no me explico.»

¿Quién sabe qué mala pasada medita el clelistismo de aquí! Conferencias privadas, cierto familiar de Santo grande... en fin, que los cletois algo tramán.

Hay que andar listos, porque para ellos no hay Municipio, ni autoridades, ni autoridad que sirva para nada si no está con ellos (sic).
Todo ha de ser cleto.
¡Dios nos valga!

EL CURIOSO PABLANTE

Informa la existencia de esta inmensa y soberbia agnación republicana, un inmenso y bello conjunto de ideas y de principios político-sociales que constituyen el más acabado ideario de la vida republicana.

Esos principios, esos ideales son a manera de mandamientos reguladores de nuestra religión política. No se escribieron para pasar al archivo histórico, ni para regalo de los oídos ávidos de novelaría, no; se consignaron y les dimos vida y están consagrados por el uso, a pesar de la resistencia obstinada que a su consagración opusieron el conservatismo olímpico, mal avenido con el modernismo democrático, con la Libertad amplia implantada por el PARTIDO REPUBLICANO en cumplimiento de su credo y de su misión.

En cierto momento, una de las columnas del olimpo criollo, uno de esos Santos Grandes, que ni son Grandes ni son Santos, ni son Columnas, sino es por una amable fantasía de algún regocijado espíritu profundamente irónico, notablemente sarcástico, en cierta ocasión, digo, ese personaje afirmó que el Cletoismo no buscaba para su causa cantidad de ciudadanos, sino *calidad*; aunque la expresión acusa una simplicidad hueca y una carencia absoluta de... sentido común, por no decir que de seso, es lo cierto que hubo quien la dijera, y que la idea se anida en la anacrónica mentalidad de los parliarios del Colegio Electoral.

Los republicanos le hemos dado vida al derecho del sufragio popular que el olimpo criollo ha pretendido matar sustituyéndolo por una conclave imaginado por él y que sería para su servicio exclusivo.

Porque no debe creerse que el valetudinario candidato del Olimpo camión ande a estas horas desolado por los llanos del Guanacaste en mendicante solicitud de votos porque a él le plazca el oficio. El anda en esas trazas porque los republicanos a ello lo obligamos con las instituciones democráticas que le hemos impuesto y obligado a respetar el propio Olimpo. El anda en esos afanes que tan mal cuadran en un octogenario, porque los republicanos le estamos repicando muy duro al miserere del crepúsculo del Olimpo que expira.

Pero él preferiría estar en el Bolongo, jugando unas carambolas con don Luis Castro Ureña mientras el Colegio Electoral o don Ascensión o Perico el de los Palotes lo volvieran a armar Presidente de la República por segunda vez, como si fuera posible el desaguasado en estos momentos de vida y de esperanza, de luz meridiana, de Derecho irrestricto, de Libertad sentida y vivida.

En Ricardo Jiménez se explica una segunda y una tercera vez en la Presidencia de la República, porque es Ricardo Jiménez y porque lo unge el PARTIDO REPUBLICANO que es quien gobierna y manda en Costa Rica, así les pese y así rabien los satélites del olímpismo camión; Ricardo Jiménez es siempre el Presidente titular de la República aunque no esté en la Presidencia y sea quien quiera el que esté en ésta, amigo suyo o su enemigo; es un cerebro poderoso en perpetua florescencia;

Los pobres de San José tienen mucho que agradecerle a don Cleto

Tienen tanto que agradecerle las clases trabajadoras capitalinas y los pobres de este San José a don Cleto, que un día de tantos y por contribución popular, le van a poner una hermosa medalla en el pecho, para complementar el retrato en marco dorado del viejito, que en otra ocasión los amigos ediles de él, colocaron en el salón de sesiones municipales. Sería un desconocimiento ingrato de las innovaciones que siendo municipio don Cleto introdujo en los hogares de los pobres de esta capital, y es justo que, aunque tarde, todos los moradores de esta ciudad contribuyamos con diez y pesetas, al igual de como lo hacían los reformistas de otrora para sostener las campañas de la lechuzca reformista, con la cual se hacen tantas ilusiones los clelistas de hoy. Esa trágica lechuzca, que hoy apenas vive en la imaginación de Enrique Fonseca y de sus compañeros diputados que aspiran a la reelección. Es cierto que la lechuzca fué en otrora quita-sueño hasta de Ministros de Guerra, pero hoy aunque se la pongan a don Cleto en el índice de su mano pajiza, a los costarricenses no les produce otra idea, que la que nos dan las caricias que les hacen a los periquitos de amor, las viejecitas o los niños que con sobos de cabeza y pedazos de masa, ocupan largos ratos tratando de enseñar a hablar a los verdes trepadores.

Y bien, qué es eso de los bienes que los pobres de San José le agradecen a don Cleto: hablemos claro y sin lugar con las palabras, metamos la fortitoradora labor del jefe argollero en esta suave frase: *Don Cleto ha sido siempre el eterno fustigador de los pobres de San José*. Ninguna otra cosa podían esperar los pobres que ha despreciado don Cleto y el Olimpo que comanda. ¿Será posible imaginarse siquiera que las clases pobres esperen algo del histórico ex-Presidente Municipal, que un día abrió su boca y de golpe y porrazo dobó los impuestos de la cafetería? ¿Creerá el olímpismo que los contribuyentes de los fondos municipales han olvidado esa herejía fortitoradora que trimestralmente saca lágrimas en los hogares pobres, o los lleva a las ventanillas de los agiotistas a

cia; porque hay espíritus que no envejecen; son como soles de luz propia que constantemente brillan y alumbran.

Las rebeldías de nuestro Presidente son páginas que le hacen honor al PARTIDO REPUBLICANO y a la República.

El candidato del Olimpo criollo era ya hombre caduco, sin energía, sin carácter, incapaz de un gesto revelador de una personalidad ciudadana de alguna estatura, cuando don Ascensión y los cuarteles lo llevaron fraudulentamente, escandalosamente, a la Presidencia; por eso constituyó el escándalo y el fraude, por eso su administración fué una interminable sucesión de saqueos del Tesoro Nacional que se gozaron en la más cabal impunidad.

¿Y ahora? No se diga, no se vuelva a repetir, no vuelva él mismo, el candidato olímpico a pregonar con estulticia que es contemporáneo de don Ricardo; jamás intente mendarse con don Ricardo porque se acaba de poner en ridículo y nos pron voca una ruidosa carcajada; porque se verá más pequeño y porque se expone a que le recordemos que hay individuos que nacen viejos.

¿No vimos a nuestro don Ricardo erecto, digno, grande, despreciando los gajes que se le brindaban porque firmara un proyecto de constitución que traía la pena de muerte y el Colegio Electoral, en los mismos minutos en que el candidato del Olimpo camión tendía la mano para cobrar la pitanza de Amor? ¿Puede haber posible parangón?

La misma andanza loca en que ahora se han dejado meter está diciendo muy claro de la decadencia mental del que en un tiempo fué hábil jugador de "carañas", ¡¡¡ nada más!!

A tiempos nuevos, hombres nuevos, ideas nuevas, nuevos horizontes. La humanidad vive en constante renovación. Los viejos que se corten la coleta y que dejen expedito el paso a la juventud, porque de no, los arrolla la avalancha del progreso como pajías.

El GRAN PARTIDO REPUBLICANO, que es quien está mandando "la parada" a pesar de las muecas olímpicas, ha resuelto por sí y ANTES sí que al Gran Ricardo Jiménez a quien los republicanos hicimos Presidente por segunda vez, a despecho de los "carroñeros" lo suceda en la alta Magistratura otro republicano, otro GRAN REPUBLICANO, un hombre joven, plétoro de energías, de inteligencia cultivada, capaz de vivir por y para Costa Rica.

Ese hombre es un buen amigo y un excelente compañero cuya mano estrechamos los republicanos con cariño y con confianza absoluta. Su nombre está inscrito en los anales del GRAN PARTIDO REPUBLICANO porque es un ciudadano eminente y porque es todo un hombre.

¡Ah sí, sepáse y entiéndase sí es que ya no está entendido y sabido; con nuestro CARLOS MARÍA JIMÉNEZ no hay, no habrá "carroñeros" ni «carroñas». Al pan, pan, y al vino vino; el agua clara y el chocolate espeso. Detrás de él está el GRAN PARTIDO REPUBLICANO que lo hará Presidente de la República por sobre las rabietas olímpicas como por segunda vez hizo Presidente al egregio Ricardo Jiménez.

LIN NEO

empeñar sus fierros, sus muebles o sus vestidos? No, mil veces no; las clases pobres no pueden comer el cuento cleto de una segunda presidencia olímpica. Es así como los burgueses no cuentan con ese contingente electoral, es así como la triste derrota está tocando a sus puertas. Estos sí son argumentos pesados, que no se desbaratan con promesas, con cunteretes, ni con conversaciones melosas. Y preguntamos una vez más: *¿Qué bienes le agradecen los pobres al Olimpo, a los argolleros, a los burgueses?* Es fácil darse cuenta de ellos: no hay más que acercarse a las barriadas, y ese pueblo que trabaja y se desvela y que lleva al cuello la coyunda odiosa de los impuestos y de las mezuquinas maravillas olímpicas, dará enseguida la respuesta, pues el pueblo en estos interrogatorios torturadores, es más elocuente que escribe y señala males.

Señora conciencia, repregunte a los argolleros: *¿Cuántos estudiantes pobres han hecho una carrera profesional por contribución de los capitalistas que acompañan a don Cleto?* Los argolleros contestarán: Ninguno, porque cuando nosotros hemos estado arriba manganando, no reconocemos más que los prestigios mediocres de nuestra casta, de nuestro bolongo; cuando nosotros hemos tenido la sartén asida del mango, los estudiantes pobres recogen las sobras y, en todo caso, son la Cenicienta para quien nunca alcanza el estifunilo, o la apreciación de justos valores.

Pobre clelistismo este, que hoy anda enrostrando pujos caritativos que nunca han existido; pobre clelistismo este, para quien los pobres y los trabajadores son brasas que no hallan donde ponerlas; pobres clelistas, que en su fiebre loca juegan con las palabras, se alucinan con la farsa y tratan de poner lo negro blanco; pobres prestidigitadores, en quienes el pueblo no tiene ni pringue de fe. Resígnense a sufrir esta formidable derrota que nadie les discute, y no sean tan inconformes con el destino.

JERONIMO CRUZ

Zarandeo y deszarandeo

En la zarandeadura que Manuel Chaceta hace de nuestra Directiva republicana de Puntarenas, me considera como «desconocido», que no aparece en el Registro Cívico.

Ahora bien, para deszarandearme, aparezco en la Directiva que publica el 15 en el pasquin llamado «Patria», llevando de inmundo lodo mi modesto nombre al atreverso estos cletois a motejarme de clelista lo que es rigurosamente mentira. ¡Qué inmoralidad de cletois. Protesto de semejante abuso porque soy republicano.

VICTOR MIRANDA G.

Tgo. Francisco C. Puntis, 14 de abril de 1927.

QUE FRESCURA DE CLETOIS!

Al zarandear nuestra Directiva de Puntarenas en el Diario de Costa Rica No. 2,500, los clelistas objetaron mi nombre como «desconocido», a renglón seguido vuelven a objetarlo como «clelista», por último, en la Directiva clelista de Puntarenas publicada el 15 me hacen ya aparecer como clelista.

¡Qué modo de tener la yegua tienen estos chaquetas! Protesto muy atentamente de semejante calumnia porque soy republicano.

MÁXIMO PACO

Tgo. Francisco Conejo C. Puntis, 14 de abril de 1927

PROTESTA

En Patria No. 8 del 13 de abril (había de ser 13) se publica la directiva clelista de Puntarenas. He visto con verdadera sorpresa mi nombre incluído en esa lista y vengo por este medio a advertir a la persona o personas que han hecho uso indebido de mi nombre que se han equivocado desde luego que, durante mi vida he sido republicano y pienso morir en esas ideas.
Protesto, pues, de semejante abuso.

JERÓNIMO QUESADA NÚÑEZ

Testigo Francisco Conejo C.

PROTESTA

He puesto mi firma en el protocolo que lleva don Francisco Conejo C., por lo tanto me honro en pertenecer al Partido Republicano.
No he autorizado a nadie para que me incluya en la Directiva clelista que publican el 15 del corriente, de Puntarenas.

Mi protesta es por el incalificable abuso que se comete pues no quiere que mi nombre sirva de pretexto para sacar la gurbia a don Cleto González V.

NELSON VILLEGAS B.

Felicidades al Herediano

Efusivamente, felicitamos al Club Sport Herediano por la brillante actuación que tuvo en el match de ayer y que culminó con el triunfo del deportismo nacional.

No hacemos crónica del match. Nuestra felicitación alcanza por igual a todos los esforzados muchachos del Herediano que supieron colocarse a tan envidiable altura.

Aclaración

Un apreciable amigo nuestro, colaborador de «La Tribuna», quien viene firmando desde hace tiempo con el pseudónimo de «Ursus», nos encarga aclarar —lo que hacemos con gusto— que él no es el Ursus que en nuestro número de ayer publica un artículo bajo el título de «La Jira Triunfal de nuestro Candidato».

Queda complacido el amigo.

La sanción?

El sitio de Alajuela, ejecutado por el entonces Gobernador don Ramón L. Cabezas (Administración Esquivel) era motivo más que suficiente para que ningún alajuelense se afiliará al cletismo, ya que los elementos de esa agrupación hollaron despiadadamente las instituciones republicanas, desenterrando candidatos, encareciendo y burlando en todas formas la libertad electoral, para lo cual establecieron aquí la tiranía más irritante y desafortunada. Ni un alajuelense debió haber sido cletista. Sin embargo, ahí están moviéndose con cinismo, sin más excusa que su estómago vacío. Dichosamente, el cletismo en esta localidad sólo alcanza a un puñado de adeptos, bien conocidos por su simpatía argollera, y para esos no hay sanción que valga, ni canilla de muerte que espante!

Bonito es verlos, con sus prelecciones, presumiendo de patriotas y de gente de pro—al fin olímpicos—pero cómo disimulan las contorsiones de sus estómagos, poniendo cara serena, cuando la mueca la desfigura.

Las ansias por volver a coger el estribo, que perdieron hace tanto tiempo, ha quebrantado su salud seriamente. Es una especie de nostalgia que les tiene oprimido el ánimo. Su sed de mando y de empleos públicos, que les dan honores y dinero, es insaciable, y de ahí el que se muevan como las sabandijas, o como gusanos en rescoldo.

Olimpíquitos o turiferarios, da lo mismo, y aquí viven en perpetua expectación. Os conocemos, mascaristas!

Erasmio Torreblanca y Alcatraz Alajuela, abril de 1927.

Nombramiento del nuevo Secretario de la Jefatura de Sanidad

Se nos informa que en la sesión próxima de la Comisión de Sanidad se procederá al nombramiento del nuevo Secretario de la Jefatura de Sanidad. El Dr. Zeledón presentará una terna compuesta por tres elementos sanos, preparados y de valía, a fin de que su despacho sea eficientemente servido en cuanto a Secretaría se refiere.

El parecer de la Comisión de Sanidad es el de llevar a aquella Secretaría, de acuerdo con el Jefe de Sanidad, a un elemento preparado y ponerle de Prosecretario escribiente a uno de los Inspectores Sanitarios en servicio. Para la Prosecretaría y servicio de amanuense se piensa en el Sr. Aquiles Martínez. Felicitamos a Martínez porque esa distinción le puede servir en el futuro para algo mejor, ya que por el momento la intención de la Comisión de Sanidad es proveer la Secretaría vacante con un señor pasante a quien se le han prometido esas funciones de Secretaría.

LA INDIA
Alambre para cerca.
Afrecho de Trigo.
Avena para bestias.
Eduardo L. Fernández
San José de Costa Rica
Apt. 1064 — Tel. 378

Abusos y más abusos!

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Luis Palomo.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario e incondicional propagandista del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted pertenecer a nuestro partido, para darle un menfís a nuestros enemigos, ruégole confirmar sus palabras al pie de la presente. Muy agradecido quedo de usted atento S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor Chavarría:

Yo soy Carlista completo, soldado de la causa republicana.—Luis Palomo.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Marino Córdoba.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario e incondicional propagandista del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted pertenecer a nuestro partido, para darle un menfís a nuestros enemigos, ruégole confirmar sus palabras al pie de la presente. Muy agradecido quedo de usted atento S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor Chavarría:

Declaro que soy Carlista y no Cletista como los verdes dicen; cuéntenme en el número de los Carlistas netos.
Affmo.—Marino Córdoba.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Francisco Acuña.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica

con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario e incondicional propagandista del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted pertenecer a nuestro Partido, para darle un menfís a nuestros enemigos, ruégole confirmar sus palabras al pie de la presente. Muy agradecido quedo de usted atento S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor Chavarría:

Contestando su carta debo manifestarle que soy republicano Carlista.—Franco. Acuña.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Cástulo Acosta.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario e incondicional propagandista del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted pertenecer a nuestro Partido, para darle un menfís a nuestros enemigos, ruégole confirmar sus palabras al pie de la presente. Muy agradecido quedo de usted atento S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor José A. Chavarría:

Yo siempre he sido azul; soy soldado Carlista.
Affmo.—Cástulo Acosta.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Juan Clímaco Calvo.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted no pertenecer a ese partido, lo hemos anotado como neutral. Ruégole decirme al pie de la presente si lo seguimos contando en el número de los

neutrales. Muy agradecido quedo de usted atento y S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Yo, Juan Clímaco Calvo, declaro, a don J. Antonio Chavarría P., en respuesta a su anterior carta, que tengo el alto honor y la satisfacción de ser Carlista, y para que conste, firmo.—Juan C. Calvo.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Juan Solórzano.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted no pertenecer a ese partido, lo hemos anotado como neutral. Ruégole decirme al pie de la presente si lo seguimos contando en el número de los neutrales. Muy agradecido quedo de usted atento y S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor Chavarría:

Le agradecería mucho que se acuerde que dije que era neutral, y soy neutral.—Juan Solórzano.

La Sierra, 7 de abril de 1927.

Señor don Ernesto Gutiérrez.

El periódico «Patria», órgano del Partido Cletista, publica con fecha 2 del corriente su nombre como un indiscutible partidario del señor González Viquez, y como en vista de haber manifestado usted no pertenecer a ese partido, lo hemos anotado como neutral. Ruégole decirme al pie de la presente si lo seguimos contando en el número de los

neutrales. Muy agradecido quedo de usted atento y S. S.—J. Antonio Chavarría, Presidente Efectivo del Partido Republicano.

Señor Chavarría:

Soy neutral.—Ernesto Gutiérrez.

Las Juntas, 7 de Abril 1927.

Señor don

José Barquero Chavarría

Ruégole decirme si es cierto como lo es que Ud. me autorizó con testigos para que hiciera su adhesión voluntaria al Partido Republicano que lleva como jefe al Lic. don Carlos María Jiménez y que será siempre el soldado que velará porque los usurpadores del olimpo no lleguen a mangonear los intereses del pueblo. Agradecerle contestarme al pie de la presente.

Presidente efectivo del Partido Republicano, Marcial Chavarría M.

Señor don Marcial Chavarría.—P.—Si señor, yo soy carlista de corazón y consto con testigos.

Las Juntas, 10 de Abril, 1927
A ruego de José Barquero Chavarría,

JORGE CHAJUD

Testigos: VÍCTOR ARGUEDAS y ELISEO CAMPOS.

La verdad en su lugar

DOCTOR J. MONTES DE OCA
Médico y Cirujano de la Universidad de Bruselas
GINECOLOGIA Y OBSTETRICIA
Despacho, 25 varas al este Almacén Robert

A los Republicanos en general

SI ES UD. REPUBLICANO suscribale al periódico y haga que lo lean sus vecinos y amigos, ponga el VIVA en su casa y use la divisa del Partido.

Hacia California

Anteayer tomaron el tren del Pacífico, en viaje a California, donde fijarán su residencia, D. Wale Field y su estimable señora esposa doña Irma G. de Field. «El Diario Republicano» hace los más fervientes votos por la ventura de los esposos Field en los Estados Unidos.

Los buenos se van...

Con el corazón abatido, con una verdadera amargura, tenemos que referirnos a la muerte de nuestro querido amigo don Juan Vicente Lorenzo Herrera, acaecida en Liberia.

En plena juventud, y cuando su esfuerzo honrado y noble comenzaba a abrirse paso, cuando parecía que había llegado para él la hora de una justa compensación a sus afanes, lo sorprende la muerte.

Con su desaparición, pierde su familia el jefe amoroso e inteligente; Costa Rica, un ciudadano ejemplar, nosotros un amigo incomparable, y el Partido Republicano uno de sus más fieles y empenosos soldados.

A su esposa doña Rosalía Brenes de Lorenzo, a su hermana la señorita Angélica Lorenzana y a toda su familia «El Diario Republicano» envía la expresión de su más viva, de su más sentida condolencia.

NATALICIO

Anteayer celebró la fecha de su natalicio el Lic. don Nicolás Oreamuno, Presidente de la Corte de Justicia.

Aunque tardamente, presentamos al Sr. Oreamuno nuestro respetuoso saludo con tal motivo.

DE OROTINA

A Manuel Chaqueta

San José

Rogamos a la Municipalidad de Orotina decirnos quién es el Tesorero Municipal y quién firma los recibos.

TOCA MORERA

Orotina, 22 de abril de 1927.

ROMULO ARTAVIA

SAN JOSÉ COSTA RICA

Completo surtido de sombreros de pita del Ecuador. Vendé Cajas de Hierro Herring Hall Marvin Co. a los precios y condiciones más favorables.

Un hombre cívico

En Costa Rica, generalmente no hay partidos de principios ni de ideas fuera del grande y verdadero Partido Republicano. Sin embargo, tenemos que reconocer, que lo que fué el Partido Reformista en su génesis, si lo fué de ideas y de principios. A él, en la pasada campaña se afiló como gallardo covocado, don Miguel Ángel Castro Gutiérrez, caballero pundonoroso, quien puso todas sus energías en bien de aquella agrupación. Conversando con el señor Castro Gutiérrez, le decíamos, o mejor le preguntábamos, a qué partido se afiliaría toda vez que el Reformista, tenía que buscar el rumbo que llenara sus aspiraciones y nos dijo: «No podré ser cletista, la argolla es el partido antagonico a las ideas y doctrinas de nuestro partido reformista». He aquí las palabras de un hombre consciente y digno! Por otra parte, agregó el amigo Castro: «Jamás podré militar en las filas donde claudica el asesino del reformismo, cuyo nombre, todos conocemos y que no podremos olvidar».

Así habla un hombre, cívico, un digno deado del patrio don Ezequiel Gutiérrez, que ama a su patria y al pueblo trabajador de esta querida Costa Rica. Por eso aquí arando el surco, sabe arrancar a la tierra, el precio de su independencia.

LONGINO

Villa Colón, abril 22 de 1927.

Lo que va de ayer y hoy

La voltereta de Fonseca Zúñiga

Un editorial reformista de 1925

Iluminada la guardia de los viejos traficantes de la política y burladores del pueblo, con la verdad pronunciada por el General Volio en el Congreso, que denunció los intentos de un nuevo 28 de Abril, el año pasado, no podía faltar entre la camarilla «don Cleto González Viquez».

Este hombre público, cuya historia presidencial nadie ignora; porque todavía se enjugan lágrimas causadas por su ambición y los medios puestos para realizarla, no puede susstraerse a su instinto marcado muchas veces, de conculcar las instituciones y violarlo todo con tal de satisfacer sus apetitos antidemocráticos.

Su nombre no faltó ¡qué había de faltar! en el sonado 28 de Abril de 1914.

«Recordamos la arenga del finado Joaquín Tinoco en que culpaba al mismo don Cleto de los acontecimientos de esos días del gobierno de Pellico».

Estas malas acciones del solapado don Cleto van envueltas en el tapujo de sus continuas manifestaciones «de no querer meterse para nada en la política;» porque su deseo es vivir alejado de todo: como lo leemos con mucha frecuencia en los periódicos.

Para de ese modo vivir hiriendo a mansalva e irres-

ponsable lo más grande, lo más santo que Costa Rica ha conquistado: su libertad, su democracia, su vida republicana.

«La joven América (sobre todo Costa Rica) está hastiada ya de esos grandes políticos, que no son tales, sino diabólicos, taciturnos, insaciables perseguidores de las más innobles «sensualidades» decía Almafuerle.

Por eso es por lo que «nuestras multitudes reconocen la necesidad y creen llegada la ocasión psicológica, de tomar participación eficaz y activa, no como simples rufianes espectadores, con sus tentativas de reorganización social,» donde todo está maleado y podrido.

He aquí la razón de ser de la ostinada persecución personal contra el General Volio, quien conduce al pueblo lo ilustra con sus derechos, descubre a sus ojos a los eternos enemigos de su libertad y bienestar; y lo insta a defenderse de esos hombres que hasta hoy han levantado su fortuna y su felicidad sobre la miseria ajena, arruinando hasta la Patria que los vio nacer.

(Editorial de «La Prensa», órgano oficial del Partido Reformista, dirigido por Enrique Fonseca Zúñiga, jefe de Acción del Partido, 19 de Agosto de 1925).

I. Nicolás Sánchez

Me hago cargo de asuntos judiciales. Actividad, prontitud y honradez en los negocios que se me encomiendan. Acepto agencias y comisiones, asuntos de prensa, todo a precios convencionales. Muchos años de práctica son mi mejor recomendación. Precios convencionales. Búsqueme ahora mismo en el despacho que tengo instalado en el centro de esta ciudad.

Puntarenas, Costa Rica A. C.

Tanques de hierro vacíos capacidad 100 galones

TIJERETAS, COLCHONES, HIERRO PARA TECHO, HIERRO IMITACIÓN TABLILLA, CANOAS, TUBOS, ENCONTRARÁ A PRECIOS

BARATOS EN EL ANTIGUO LOCAL DE

Mr. Asch contiguo a la Proveedora (Mercado)

Al pueblo guanacasteco

Oh pueblo guanacasteco, gallardo y viril... Oh pueblo majestuoso y bello que acabas de elevar con vuestro fuerte soplo al águila gigantesca y portentosa de plumaje azul... Oh pueblo grandioso que acabas de demostrar tu cla-

ra violencia al acuerpar unánimemente al egregio caudillo, al ilustre hombre público, al político inmaculado, al símbolo de la paz y del progreso, a este invitado patriótico que se llama Carlos María Jiménez. Has demostrado ante la

faz de la nación entera que tienes un claro conocimiento político, que tienes una inteligencia despejada y más que todo, que tienes un patriotismo profundo, un amor a la libertad de la Patria, grandioso, inmenso.

Ante los ojos del gran Carlos María has desfilado todos, como un ejército formidable y valeroso ante su victorioso general, ante su valiente jefe que los llevará indudablemente a la más brillante victoria y al más resonante triunfo; vuestra actitud es gloriosa y pasará a las páginas de la Historia como un ejemplo de orgullo y gloria nacional. Oh cuna gloriosa de grandes hombres que han honrado a la Patria y enaltecido vuestro suelo. Oh baluarte formidable del Partido Republicano, paladín glorioso de la sana y patriótica causa republicana. Costa Rica te bendice y te alaba porque has abrazado con fervor y entusiasmo este glorioso pabellón azul que simboliza el alma de la Patria; porque has acclamado delirante y regocijado como próximo presidente de Costa Rica a este invitado patriótico que se llama Carlos María Jiménez Ortiz símbolo

de la paz, de la libertad y del progreso.

Guanacastecos... Ahora preparados a recibir como merece al fantasma que nos espanta y nos aterra; ahora llega a vuestra tierra viril ese fantasma político, este mendigo del sufragio popular, este verdugo de Costa Rica que se llama Cleto González Víquez y va acompañado de su nefasto círculo, entre el cual descuella el apóstata de Arturo Volio, del mercenario y traidor Enrique Fonseca, del famoso Tuto Quirós, su yerno, que aterrizaba con la cincha y el garrote en la política pasada, y llegan estos pulpos del país a implorar con lágrimas en los ojos vuestra protección, a rogarnos que los favorezcáis con vuestros votos y a ofrecernos paz y libertad, cuando solo saben dar prisiones y tormentos, cuando solo saben pedir la pena de muerte para el pueblo y el Colegio Electoral para arrebatarnos el derecho del sufragio, para así quedar en libertad de sentir su peligrosa y terrible dentadura.

No, guanacastecos honrados y laboriosos, demostrad a estos pulpos que así como recibisteis entusiasmos y con-

tentos a Carlos María Jiménez, símbolo de paz, de libertad y de progreso y amigo íntimo del pueblo, también sabéis recibir indignados a Cleto González Víquez y a su círculo desastroso que simboliza la ruina, el flagelo o mejor dicho la

muerte de Costa Rica, esparcidos con tarros y palos, son el chapulín desastroso, son la langosta devoradora de la libertad del pueblo, son el deshonrador de Costa Rica.

SANTIAGO MONGE BARAHONA

La verdad en su lugar

En el periodiquillo «Patria» de fecha 6 del corriente aparece una defensa con el seudónimo «Un costarricense» a favor del jefe general cletista Hal Mekbel. A estos señores directores del partido del olimpo debo manifestarles a raíz de su publicación que ninguno de ellos sirve ni para concertado del señor Albertazzi. Este reputado caballero es una de las figuras más sobresalientes de la intelectualidad costarricense, es un ciudadano democrático, honrado, orgullo tanto de la Patria como del gran Partido Republicano.

que declararon lo contrario de lo que asegura el turco. Nunca ha dejado la oficina en manos del jovencito mensajero, y si así fuera, deja a un inmaculado servidor que es 80 veces más limpio de conciencia que Hal y cualquiera de sus compinches.

Es cletista de corazón ahora porque cuando ofreció su adhesión al Partido Republicano éste lo desechó por ser nocivo al pueblo donde vive. Como costarricense nunca ha demostrado serlo. Cuando el asunto de Panamá donde todos los ticos estábamos listos a tomar el rifle, este «falso falsificado» nunca hizo señales de patriotismo, no las conoce, no las siente. Y en una palabra, ustedes directores del cletismo abangareño, no les guía el interés de llevar un hombre honrado al solio presidencial, la lucha de ustedes es la Municipalidad para pasar la vida como reyes y que el pobre pueblo sufra las consecuencias del mal gobierno local. No engañen a los abangareños. No pronuncien ustedes la palabra honradez.

UN TICO VERDADERO

Que Hal sea respetado y apreciado de la sociedad josefina, «honrado a carta cabal», industrial, etc., esos son pasatiempos de algunos de sus satélites; los cepillos mueren pelones. El Partido Republicano cuenta aquí con elementos tan reputados como el señor Hal y honradísimos de verdad.

Que el señor Morgan de La Sierra abandone su oficina para irse a hacer política, es falso, eso lo dicen sólo los asalariados cletos, pues ya se levantó la información y muchos testigos le sobran a Morgan

Otro pueblo republicano que siempre está de pie

Santa Gertrudis de Grecia, abril 1.º de 1927.

ADHESIONES

Adriano Araya
Pablo Rojas
Ramón Quesada
Sabino Rodríguez
Digno Araya
Abel Araya
Isaías Rojas
Juan Rodríguez
Azarías Rodríguez
Arturo Rodríguez
Eligio Bolaños
Eduardo Gómez
Ismael Rojas
Tadeo Salazar
Clodomiro Salazar
Eloy Morales
Joaquín Alfaro

Honorio Alfaro
Ramón Rojas
Macario Alfaro
Juan Alfaro B.
Miguel Arguedas
Honorio Araya
Paulino Morales
Froilán Quesada
Benjamín Araya
Abelardo Alfaro
Manuel Rodríguez
Juan Rafael Alfaro
Alcides Rodríguez
Claudio Rodríguez
Climaco Campos
Rozello Ballesterro
Jesús Alpizar
Francisco Alpizar
Francisco Moreira
Manuel Ángel Alfaro
Evaudilio Alfaro
Adán Castro
Régulo Barrantes

Con los suscritores del DIARIO REPUBLICANO

Una de las varias formas de contribuir a los gastos de nuestra campaña es pagando con puntualidad la suscripción de nuestro DIARIO, pues necesitamos hacer mensualmente nuestros cortes de cuentas.

LA ADMINISTRACION

Anónimos! Anónimos!

Se conocen vulgarmente con el nombre de anónimos, los artículos, cartas, escritos o secretos que se publican o envían, sin el nombre de pila del autor. Muchos filósofos, pensadores y escritores han publicado sus obras o críticas sin la respectiva rúbrica, y ese ha sido el verdadero reclame de su inmortalidad. Otros han firmado siempre sus publicaciones, rindiéndole tal vez un ridículo culto a su vanidad. Otros no escriben una plumada con firma por su pobreza intelectual, y los más no firman sus escritos porque sus vidas podridas desnaturalizan sus publicaciones, o por aquello de que la verdad no peca pero incomoda. Tengo la dicha de no tener apartado en ninguno de esos grupos, y a pesar de que fírios y troyanos al parecer andemos con máscaras, las de unos son opacas y las de otros son transparentes. La política olímpica es tan mediocre, que al menos yo, pecaría mortalmente estampándole mi nombre cuando la discuto. Dios me tiene en el mundo hasta la fecha sin una sola mancha que oscurezca mi vida joven, y aunque apenas friso los treinta, todavía no he olvidado el ultraje ciudadano que le hizo don Cleto a mi padre y a toda mi familia en una trágica noche de 1906. Los escritores cletistas hacen un buen uso de sus máscaras para ganar sueldos en defensa de su amo; en cambio yo, que sé querer y respetar a mi progenitor, quiero cumplirle mi promesa de no enseñarle al jefe olímpico ni siquiera mi firma. La libertad de los demás comienza donde termina la mía; yo soy quien soy y no me parezco a nadie, como dicen las gentes que tienen fe en sí mismas y saben para lo que sirven y para donde van.

JERONIMO CRUZ

PERFILES DE LA ALDEA

La Maestra

La maestra del pueblo, una chica preciosa, de ojos negros, muy negros, y morena la tez, tiene siempre en los labios una risa graciosa que a los mozos trastorna y les vuelve al revés.

Cuando sale de misa, al pasar, maliciosa coquettea con todos; y aunque son más de tres los que «jalan» con ella, no los juzga gran cosa al llegar de visita su «Inspector» cada mes.

Cuando da sus lecciones, casi todos la ven muy inquieta, esperando la llegada del tren pues anhela que pase diligente el cartero

con la carta que aguarda, rebosante de amor, de aquel novio estudiante que se fué al extranjero y que acaso no vuelva de París o New York...

ARMANDO GUERRA

SUSCRIBASE A ESTE DIARIO
QUE SE INTERESA POR EL BIEN DE LA REPUBLICA

Documentos importantes y más abusos

¡QUE BARBARIDAD!

Sr. don Francisco Conejo C. Pie.
Estimado amigo:

Me avisan que mi nombre aparece en una directiva cletista portefa publicada el 13 de abril, ¡qué barbaridad!

Y yo que fui a despedirme y a conocer personalmente al joven candidato Lic. don Carlos María Jiménez el día 14 que tomaba el tren para San José ¡qué barbaridad! Qué irá a decir don Carlos María Jiménez, qué el mal ejemplo de Chaqueta me ha contaminado ¡qué barbaridad!

Don Chico, por amor de Dios, hágame la protesta porque yo casi no he dormido pensando en el mal concepto que Ud. y mis amigos se van a formar de mi carácter.

Yo me siento indignado por el abuso que se ha cometido al rebajarme como si yo fuera un marrano poniéndome en esa lista de cletos.

Perdone tanta molestia y dígame a don Carlos María que yo no tengo la culpa de esa barbaridad que nunca me había ocurrido eso.

Su afmo. amigo,

LUIS ALFARO

Nota.—La mejor protesta es la carta de este sincero republicano que les incluyo original.—J. Conejo C.

MI RESPUESTA

FRANCISCO CONEJO C.

En «Patria» No. 8 del 13 del Puntos. 14 de abril de 1927.

El Club Republicano de Escasú

El Club Republicano de este Cantón ha sido abierto en la casa de los señores Protti, diagonal a la esquina sureste de la Iglesia, lo que pongo en conocimiento de todos nuestros copartidarios para los fines consiguientes.

SECRETARIA DEL PARTIDO REPUBLICANO

Escasú, abril 18 de 1927.

¡Labriegos costarricenses! Si queréis que la plaga del Olimpo mil veces más funesta que la del chapulín, no destruya vuestros afanes y vuestras esperanzas de mejoramiento ciudadano, leed este periódico. No es «Kletista». No corrompe, no envilece el sentimiento ciudadano. No es el defensor de la «cincha» ni de los «desfalcos».

Frente al oro Cletista, la conciencia Republicana

En muchas ocasiones humildes labriegos se han acercado a nosotros para decirnos que aunque sus simpatías están con nuestro Partido y que ellos, llegado el momento, votarán por la candidatura republicana, desean no se les haga figurar en nuestras directivas, para evitar que sus patrones cletistas, ejerciten en ellos mezquinas venganzas, negándoles el trabajo que es su único medio de subsistencia. Y esto lo dicen con un gesto dolorido, como si tuviesen delante el fantasma del hambre...

Hasta hoy hemos callado, sin que en las columnas de nuestro periódico consignáramos nuestra protesta energética, esperando que esos eternos explotadores del trabajador, sintiesen en sus conciencias atormentadas, la voz del recordamiento. Pero como no ha sido así y la tiranía capitalista estrecha cada día más la argolla de su imposición en torno del cuello de los infelices peones, que inclinados sobre el surco, bajo las inclemencias del sol que curie sus espaldas, amasan las fabulosas riquezas de esos modernos negros esclavistas, nos vemos obligados a levantar nuestra voz indignada para señalar ante la conciencia pública a esos individuos que no contentos con enriquecerse a costa del esfuerzo tesonero de sus peones, pretenden hacer

uso de esas mismas riquezas que aquellos peones a quienes pagan un mísero salario, le proporcionaron, para que se entronquen en el Poder Público los eternos enemigos del pueblo, los que desde lo alto de su olímpica grandeza miran con desprecio a los mismos a quienes deben su rápido e inmerecido encumbramiento.

A ese grupo de esclavistas pertenece don Florentino Castro quien en sus numerosas fincas de Turrialba y La Uruca, ha fulminado con un Ukase insolente a sus infelices peones republicanos, amenazándoles con la expulsión del trabajo si no consenten que sus nombres figuren en las directivas cletistas.

Y no es solo esto. Hay más. El propio don Florentino y sus allegados, festejan, invitan en sus fincas, con banquetes y otras frincheladas a los esclavistas políticos, obligando a sus peones a rendirles pleito homenaje.

Pierde su tiempo don Florentino. Lo pierden sus imitadores. Su oro, el oro cletista corruptor podrá simular triunfos ante la mirada atónita de los trabajadores, pero llegado el día de la elección, la conciencia republicana de esos mismos humildes labriegos, en el secreto de la votación, dará el golpe mortal a sus ideales de explotación inicua del civismo.

Ursus continúa en el uso de la palabra

Así mismo en el hogar patrio si se establece el orden estricto en todas las dependencias oficiales, cortando por lo sano en aquellos gastos que no tengan justificativo conforme a un plan científico de la Hacienda Nacional; es un hecho que a la vez que se mejoran los servicios públicos, los presupuestos anuales podrán disminuirse en muchas partidas pudiendo aumentarse en otras, que sí lo requieren con provecho positivo para las necesidades nacionales.

Nos acostumbraremos a gastar menos de lo que producimos, y la Caja Nacional estará siempre desahogada.

Una empresa, una finca cualquiera, donde las inversiones de dinero se ajusten a un presupuesto razonable de acuerdo con las necesidades inherentes a aquellas, y que tengan un administrador honrado, trabajador y visor indudablemente llegarán al apogeo, y los rendimientos serán efectivos.

El Partido Republicano garantiza que su candidato de hoy, cuando administre la Hacienda nacional, implantará en todos los ramos del Gobierno un perfecto orden, y que los dineros de la Patria serán gastados de acuerdo con las leyes que regulan tales salidas, para lo cual promete sostener el mecanismo del Control, sabia reforma republicana que tantos beneficios ha dado al país.

Nuestro candidato no tiene compromisos políticos con ninguno de sus partidarios, compromisos que en otras ocasiones y que otros candidatos se vieron obligados a pagar a precios muy altos con dineros nacionales. No teniendo el Licenciado Jiménez Oreamuno amarradas sus manos en tal forma, está capacitado para ofrecer al país una limpieza absoluta en las rentas nacionales; exigiendo a todos los empleados inferiores y superiores, completo ajuste a los presupuestos y pureza en los manejos.

Qué más puede pedirle y exigirle a su administrador el pueblo costarricense? Nada más.

Carlos María Jiménez sabrá ser en las alturas del Poder, lo que como simple ciudadano ha sido: honrado a carta cabal, cumpliendo así otra de sus promesas juradas: respetar y hacer respetar la Hacienda Pública.

El último punto a que se contrae este análisis, es el que se refiere a la intensa labor administrativa que ofrece nuestro popular candidato.

Quién en Costa Rica no conoce la actividad asombrosa del Lic. Jiménez Ortiz?

Quién ignora que este precioso ciudadano está acostumbrado al máximo de trabajo en el cual le sorprenden las primeras claridades del día, cuando tantos otros estamos

entregados a las dulces somnolencias de la madrugada?

Cuando los gallos cantan al despertar el alba, Carlos María Jiménez, este admirable jefe, lleva ya su rato de asidua labor.

Nosotros, en el Partido Republicano, tenemos un Gallo que canta, eso sí más temprano que los otros.

Es necesario conocer la vida privada del Lic. Jiménez Ortiz, sus sanas costumbres y el orden perfecto en todos sus trabajos, para saber que este ciudadano ejemplar tiene la laboriosidad de una abeja y la fortaleza del atleta.

Carlos María Jiménez es la misma electricidad. En su estado de reposo: piensa, estudia y resuelve, pues tiene un cerebro privilegiado y una clarividencia envidiable; y luego en su estado dinámico ejecuta rápidamente sus resoluciones. No deja para más tarde, y mucho menos para mañana lo que puede ejecutar enseguida.

Carlos María Jiménez tiene la serenidad, el reposo de los viejos para estudiar los asuntos, y la actividad de los jóvenes para ejecutar.

Tal es el reposo y el dinamismo de este gran costarricense, de cuya actuación como futuro Gobernante mucho y bueno espera el país.

El Lic. Jiménez Ortiz reglamentará en primer término todo lo que tienda al buen equilibrio de las finanzas nacionales.

Dará amplio apoyo al fomento en general, sin comprometer las rentas, para lo cual basta únicamente con saber administrar bien nuestros recursos naturales. Impulsará la agricultura mejorando las carreteras existentes y construyendo nuevos caminos y puentes. Habilitará de este modo tierras férciles que esperan hace siglos, la acción vigorosa de un Gobernante progresista; y ya que no podríamos exigirle que en esas lejanas zonas se oyese el silbato de la locomotora, sí se oírán los motores de autocamiones transportando cereales y más adelante nuestro grano de oro, el aromático café.

Nuestros labriegos saben que el Lic. Jiménez Ortiz gobernará para todos los costarricenses y que ellos, los agricultores humildes recibirán toda la protección posible, ya que en otras ocasiones han sido dejados de la mano de quienes debían de preocuparse más por las clases pobres y necesitadas de la acción oficial.

Por eso el pueblo costarricense en su gran mayoría es republicano, y sabrá premiar en su oportunidad a los buenos hijos de esta tierra tan rica en frutos y tan avanzada en su cultura general.

URSUS

El Lic. González Víquez está inhabilitado para ejercer la Presidencia

Como dijimos en nuestro anterior artículo, vamos a examinar la figura política del Lic. don Alberto Echandi, candidato que fué en la pasada campaña electoral por el Partido Agrícola, a fin de que se vea como y por qué valiosos elementos que le seguían, son hoy nuestros amigos y entre nosotros luchan en esta cruzada cívica.

Hombre de edad madura, de mentalidad robusta, de clara historia política y personal, el Lic. Echandi por sus arraigos en la opinión pública, por su genio de empresa, fue por un tiempo el candidato de un partido nuevo que quería orientar a la República hacia nuevas tendencias, impulsando sus actividades todas en el más amplio desarrollo de la agricultura nacional.

Bien pronto los eternos enemigos del Partido Republicano se dieron cuenta de que el Lic. don Alberto Echandi era un sol a cuyos benéficos rayos podrían revivir las marchitas ilusiones olímpicas y corrieron presurosos a formar en las filas de su partido. Su presencia en él fue nefasta para el Lic. don Alberto Echandi. El pueblo con su clara intención comprendió que allí estaban sus más poderosos enemigos y al lanzar el Partido Republicano el nombre de Lic. don Ricardo Jiménez como su candidato para la Presidencia de la República, se operó el fenómeno de un resurgimiento del viejo Partido al que se deben todas las conquistas democráticas de que hoy se ufana Costa Rica.

El Lic. Echandi con clara visión del porvenir y con conocimiento pleno de que la ayuda que le ofrecía el Olimpo no era por idealidad, sino por interés mezquino, hizo aquella patriótica declaración que enaltecía aun más su nombre, de que los dineros que sus amigos le dieran para los gastos de la campaña lo serían a título gracioso, sin esperanza de que llegado el al Poder, pudieran ser devueltos en forma alguna.

¿Qué sucedió entonces? Lo esperado, lo lógico, conocidas las tendencias del Olimpo. Los tenientes olímpicos, cerraron sus cajas fuertes con doble combinación y el oro no corrió como ahora corre en un desbordamiento asombroso.

La pureza, la probidad del señor Echandi tibió la ayuda olímpica. Y la tibió aún más, cuando el patrio señor Echandi, con un gesto digno de es-

culpirse con áureos relieves en la historia política del país, acatando el mandato popular que ungió al Lic. Jiménez en los comicios, se negó a oír propuestas de sedición en las que sangra verterse una gota de pútrida hermana...

Y el Lic. Echandi no ganó las elecciones; pero ganó un título más alto y más digno: el de Benemérito de la Patria y de la humanidad, que sin necesidad de decretos legislativos unge su nombre immaculado.

Hoy las cosas pasan de distinto modo. Hoy tiene el Olimpo su candidato representativo.

Hoy hay la seguridad de que los miles de colonos gastados por el cletismo en un derroche envilecedor, serán devueltos, multiplicados en contratos y concesiones infucas si llegara al Poder—que no llegará—el fabricante del Contrato Amory esa gran vergüenza nacional que con un gesto viril borró de nuestra Historia el Congreso Restaurador llamado de los Hermenegidos.

Hoy tiene el Olimpo la certeza de que su candidato si autorizaría como lo autoriza anafior, el fraude, el cohecho, la violencia, la imposición, el crimen, hasta la traición a la patria, para lograr un triunfo que día a día se aleja velozmente del campo de las posibilidades...

Es por esto por lo que los hombres honrados, los agricultores que ayer se agrupaban en torno de la prestigiada figura del Licdo. don Alberto Echandi, no militan en las filas del cletismo y corren presurosos a nuestro lado, abrazando el escudo del civismo, formando esa muralla ciudadana en la que no florecen como en el cletismo las rosas neronianas del asesinato político, sino las azucenas odorantes de la libertad y del derecho.

He ahí la causa de ese cambio de frente de los agrícolas que se suman a nuestras filas. Ellos ven que frente a nosotros están los delincuentes de la ley, los violadores del presupuesto, las sanguijuelas del Tesoro Nacional, los explotadores del alma nacional.

Entre el Licdo. don Alberto Echandi y el Licdo. González Víquez, políticamente hay una diferencia sustancialísima. Hay algo más. Hay un abismo que se abre entre la probidad administrativa del primero y la corrupción gubernamental del segundo.

PETRONIO

(Continuará).

A los Republicanos del cantón de Oreamuno

En casa de don Luis Solano, quedó establecido el Club Republicano. Queda a la orden de los amigos de la causa republicana.

LA SECRETARIA

Suscríbese a "El Diario Republicano"

A los Republicanos de Puntarenas

La oficina de la Secretaría del Partido Republicano ha sido abierta en un local de la casa de propiedad de doña Cristina Céspedes de Burgos, frente al Parque.

Se invita cordialmente a todos los partidarios a pasar allí para ir formando con sus adhesiones la Directiva formal de esta ciudad, tan pronto como sea posible.

Siempre que el buen servicio de luz lo permita, la oficina de la Secretaría estará abierta todas las noches desde las seis de la tarde hasta las nueve, para que quienes lleguen depositen su firma autorizando para que se les incluya en la Directiva.

Además, siendo la situación de la oficina en el mejor punto de la ciudad, los buenos amigos y copartidarios, allí podrán pasar sus horas de descanso leyendo periódicos, cambiando impresiones e informando a dicho centro de todo aquello que tienda a la conveniencia de la causa.

Oportunamente se abrirá y se avisará el período de reuniones.

JOSE MANUEL ACEVEDO, Secretario del Comité.

A los Republicanos de la capital

que no hubieren manifestado expresamente su adhesión, se les invita atentamente a que pasen a la casa de habitación de nuestro Candidato a fin de que suscriban el LIBRO AZUL, agregando así su nombre a los que formarán la Directiva Central.

En caso de ausencia del Lic. Jiménez Ortiz, siempre habrá una persona autorizada para atender a nuestros amigos.

Imprenta LA TRIBUNA

La nueva jira de nuestro Candidato

San Juan de Tobosi en Cuadro de Honor

San Juan de Tobosi, 24 de abril de 1927.

A «Diario Republicano»

San Juan de Tobosi es un ejemplo de dignidad y de civismo: no se conoce el cletismo aquí. Todo el pueblo, a pié y a caballo, vino a nuestro encuentro. Pasamos bajo arcos triunfales. No hay palabras para agradecer bastante esta manifestación.

LEÓN SOTELO

Suscríbese a este diario